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Brunnenfest 2014 
 

Der für den 28.06.14 geplante Termin für das Brunnenfest musste nach Intervention durch die Untere Land- 
schaftsbehörde verlegt werden, da er entgegen den Vereinbarungen im Pachtvertrag in der Vogelbrutzeit 
liegt. 
Daher findet das diesjährige Brunnenfest am 2. August 2014 am Stockemer See statt, mit welchem der Ver- 
ein Angler und Nichtangler, Vereinsangehörige, Freunde und Bekannte, sowie die Öffentlichkeit zu einem 
herrlichen Tag am Stockemer See einlädt. Für Spiel und Spaß haben wir auch in diesem Jahr wieder bestens 
gesorgt. 
Unser großes Kuchenbuffet ist ab 15.00 Uhr geöffnet und bietet neben hausgebackenem Kuchen frisch 
aufgebrühten Kaffee an. Als Durstlöscher hat sich bereits in der Vergangenheit der große Getränkestand mit 
frischem Kölsch vom Fass bewährt. Die �Ä�*�U�L�O�O�P�H�L�V�W�H�U�³ des ASV-Rheidt stehen ab mittags zur Verfügung und 
freuen sich darauf Ihnen Leckereien vom Grill zu servieren. Natürlich darf bei einem Fest eines Angelvereins 
auch der Fisch nicht im Angebot fehlen. Es stehen wie jedes Jahr fangfrische, vor Ort geräucherte Forellen 
zum Verkauf. 
Zum sportlichen Ausgleich laden wir sie ein, an dem 4. ASV-Open im Casting-Sport teilzunehmen und sich 
im Wettkampf mit der Casting-Rute zu messen. Der Eintritt ist wie immer frei, jedoch sind Kuchenspenden im 
Vorfeld sehr willkommen und werden von den Vorstandsmitgliedern gerne entgegengenommen. 
Verleben Sie mit Ihrer Familie, Freunden und Bekannten einen unvergesslichen Tag am Stockemer See. Die 
Organisatoren und Ihre Helfer freuen sich auf Ihren Besuch. 
 

Unsere Homepage 
Die Website des ASV-Rheidt kann derzeit weder aktualisiert noch verändert werden. Der Grund hierfür liegt 
beim damaligen Ersten Vorsitzenden Dirk Bernau der sich bisher noch nicht in der Lage sah die 
Zugangsdaten zu übergeben. Hierdurch wurde der Vereinsvorstand gezwungen eine anderslautende 
Domain einzurichten. Unser Erster Gewässerwart Peter Kröniger hat hierzu in wochenlanger Arbeit eine 
beeindruckende Website gestaltet. Der ASV-Rheidt ist ab sofort unter www.asv-rheidt.com erreichbar. 
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Bericht über die Mitgliederversammlung vom 9. März 2014 
 

Der Erste Vorsitzende, Dirk Bernau, begrüßte um 11.15 Uhr die Mitglieder und stellte fest, dass sich 74 Mit- 
glieder in die Anwesenheitsliste eingetragen haben, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen und 
die Beschlussfähigkeit vorliegt. Aus den Reihen der Anwesenden wurden keine Anträge zur Aufnahme auf 
die Tagesordnung gestellt, des Weiteren stellte der Erste Vorsitzende die neue, aktualisierte Tagesordnung 
vor, die nach fristgerecht eingegangenem Antrag des Mitgliedes Netzel, zu ergänzen war. 

 
Es wurde, zur Ehrung der Verstorbenen, eine Schweigeminute eingelegt. 

 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 13.10.2013 wurde verlesen und einstimmig genehmigt. 

 
Der Erste Vorsitzende begann seinen 19-seitigen Bericht zur aktuellen Lage, um sich hier im Vorfeld der 
außerordentlichen Mitgliederversammlung ins rechte Licht zu rücken, konnte dies aber, aufgrund von 
aufkommenden Diskussionen und auf Antrag auf Vertagung auf die außerordentliche Mitglieder-
versammlung nicht zu Ende führen. Der Bericht wurde zum Teil auf die außerordentliche Mitglie- 
derversammlung verlegt. 

 
Bericht des Arbeitseinsatzleiters: Herr Manfred Sauer berichtete über die gemachten Arbeitendes vergange- 
nen Jahres und wies auf die Wichtigkeit des Arbeitsdienstes hin. 

 
Bericht des Sportwartes: Der Sportwart, Willi Ganser riss die kommende Saison, inklusive der Verbands- und 
Bezirksfischen, kurz an. 

 
Der Erste Vorsitzende, Dirk Bernau, verlas den Geschäftsbericht mit Kassenbericht. Der Kassenprüfer, Hans 
Niemeyer verlas den Kassenprüfbericht, der ohne Beanstandung war und schlug die Entlastung des Kas- 
sierers und des Vorstandes vor. Der Kassierer und der Vereinsvorstand wurden mit 17 Nein-Stimmen, 14 
Enthaltungen und 43 Ja-Stimmen entlastet. 

 
Die Vereinsvorstandsergänzungswahlen, z.B. des Kassierers, wurde auf Beschluss der MV auf die nachfol- 
gende, außerordentliche Mitgliederversammlung vertagt. 

 
Der Antrag auf Satzungsänderung zum § 1, Absatz 3: -Der Verein ist Mitglied desRheinischen Fischereiver- 
bandes von 1880 e.V., des Deutschen Angelfischerverbandes e.V. und des Landessportbundes NRW e.V.- 
wurde einstimmig beschlossen. 

 
Der Antrag auf Satzungsänderung des § 4, Absatz 4, dass der Vorstand ohne Angabe von Gründen über 
den Statuswechsel von aktiver zu inaktiver Mitgliedschaft, führte zu heftigen Diskussionen. Auf Antrag wurde 
letztendlich die Rednerliste geschlossen und die Vorschläge des Mitgliedes Peter Stommel wurden jeweils 
durch die Mitgliederversammlung, mit der erforderlichen ¾ Mehrheit, wie folgt beschlossen: 

 
§ 4 Absatz 5: Das Mitglied hat seinen Statuswechsel für das Folgejahr, bis zum 28.10. des Jahres, an den 
Vereinsvorstand, schriftlich zu melden. 
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Bericht über die Mitgliederversammlung vom 9. März 2014 - Fortsetzung 
 
Um einen zu hohen Anteil der inaktiven Mitglieder, zum Verhältnis der aktiven Mitglieder zu verhindern, 
wurde durch die Mitgliederversammlung für den § 3 der Satzung ein weiterer Absatz (Nr.6) beschlossen: 

 
§ 3 Absatz 6: Die Zahl der inaktiven Mitglieder soll 25% der aktiven Mitglieder nicht übersteigen. 

 
Nach Diskussion wurde die Satzungsänderung zum Stimmrecht der inaktiven Mitglieder nicht beschlossen. 

 
Der erste, durch Herrn Netzel beantragte Arbeitsauftrag wurde durch die Mitgliederversammlung beschlos- 
sen: 
Fertigen einer Aufstellung der Vermögensentwicklung/Kassenbestand und Mitgliederentwicklung v. 
01.01.2011-31.12.2013 und Bekanntgabe im nächsten ASV Report. Der zweite, durch Herrn Netzel, beant- 
ragte Arbeitsauftrag wurde durch die Mitgliederversammlung beschlossen: 

 
Fertigen einer Aufstellung des Rücklagenfonds für die Stromversorgung des Vereinsheim v. 01.01.2011- 
28.02.2014 und Bekanntgabe im nächsten ASV Report. 

 
Abstimmung der Mitgliederversammlung über den Antrag auf Zurückziehung der Berufung im Rechtsstreit 
Markus Wolter. 

 
Das Abstimmungsergebnis endete mit 28 Nein-Stimmen, 9 Enthaltungen und 28 Ja-Stimmen. Der Antrag auf 
Zurückziehung der Berufung erreichte die notwendige Mehrheit nicht, daher gilt der Antrag als abgelehnt. 
Der Rechtsstreit wird durch den Verein weitergeführt. 

 
Der Erste Vorsitzende, Dirk Bernau, schloss die ordentliche Mitgliederversammlung 2014 um 15:28 Uhr. 
Aufgrund der unplanmäßig lang anhaltenden, ordentlichen Mitgliederversammlung wurde der Beginn der 
außerordentlichen Mitgliederversammlung auf 15.45 Uhr verlegt. 

 
Bericht über die außerordentliche Mitgliederversammlung vom 9. März 2014 

 
Der Erste Vorsitzende, Dirk Bernau, begrüßte um 15.45 Uhr die Mitglieder und stellte fest, dass zur außer- 
ordentlichen Mitgliederversammlung (Minderheitenbegehren) frist- und formgerecht eingeladen wurde. Es 
hatten sich 70 stimmberechtigte Mitglieder in die Anwesenheitsliste eingetragen. Die Tagesordnung wurde 
entsprechend der Vorgabe der ordentlichen Mitgliederversammlung ergänzt. 

 
Abstimmung über die Abwahl des Ersten Vorsitzenden Dirk Bernau: 

 
Gegen die Abwahl stimmten 30 Mitglieder, 2 Enthaltungen und 38 Stimmen für den Antrag zur Abwahl des 
Ersten Vorsitzenden Dirk Bernau. Die Versammlungsleitung wurde an den Zweiten Vorsitzenden Manfred 
Moderegger übergegeben, dieser führte die Wahl zum neuen Ersten Vorsitzenden durch. Als Kandidat stand 
des Ehrenmitglied Peter Stommel zu Verfügung. 
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Bericht über die außerordentliche Mitgliederversammlung vom 9. März 2014 - Fortsetzung 
 
Peter Stommel übernahm daraufhin die Versammlungsleitung und führte laut Tagesordnung die Abstimmung 
zur Abwahl des Zweiten Vorsitzenden Manfred Moderegger durch. Gegen die Abwahl stimmten 59 Mitglie- 
der, 4 Mitglieder enthielten sich der Stimme und 7 Mitglieder stimmten dafür. 

 
Für die Wahl des offenen Amtes des Kassierers wurde Arno Engels vorgeschlagen, dieser Stand jedoch 
nicht zu Verfügung. Ein weiterer Kandidat konnte nicht berücksichtigt werden. Ein letzter Vorschlag von 
Martina Bernau war die Person des eben abgewählten Ersten Vorsitzenden Dirk Bernau, dieser hätte die 
Wahl angenommen, doch seiner Wahl zum Kassierer wurde von den Mitgliedern nicht stattgegeben. 

 
Der neue Erste Vorsitzenden Peter Stommel bedankte sich bei allen Anwesenden und schloss um 16:40 Uhr 
die außerordentliche Mitgliederversammlung. 

 
 
Ergebnisse der auf der Mitgliederversammlung am 9. März 2014 beschlossenen Arbeitsaufträge: 

 
Anfertigen einer Aufstellung der Mitgliederentwicklung vom 01.01.2011 bis 31.12.2013. 

 
 
 
 
 

311 
     

 199 

    

   

   

   

 
 

Anfertigen einer Aufstellung von Vermögensentwicklung / Kassenbestand und des im Kassenbestand ent- 
haltenen Rücklagenfonds für die Stromversorgung des Vereinsheims vom 01.01.2011 bis 28.02.2014 und 
Vermögensentwicklung/Kassenbestand und Entwicklung des Rücklagenfonds vom 01.01.2011 bis zum 
31.12.2013. 
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Das Vereinsvermögen hat sich innerhalb von 3 Jahren um �¼ 29.845 verringert, also mehr als halbiert! 
Wie aus den vorseitig angeführten Tabellen zu ersehen ist die aktuelle finanzielle Lage des Vereins sehr 
angespannt. Nicht umsonst hat der alte Vereinsvorstand mit Dirk Bernau als Ersten Vorsitzenden �± zum 
ersten Mal seit 1977 �± die Traditionsveranstaltung des Vereins, unseren jährliche Fischerball, aus dem 
Veranstaltungskalender gestrichen. Es werden Teile der von jedem Mitglied zu zahlenden 
Veranstaltungspauschale zur Bestreitung der laufenden Kosten benötigt. 

 
Dirk Bernau wurde auf der außerordentlichen Mitgliederversammlung als 1. Vorsitzender abgewählt, Auch 
der Vorschlag seiner Ehefrau Martina Bernau ihn als Kassierer wählen zu lassen schlug fehl. Dies war ein 
klares Mitgliedervotum gegen Dirk Bernau. 

 
Manfred Moderegger wurde auf der Versammlung als Zweiter Vorsitzender im Amt bestätigt. Da er aber noch 
am gleichen Tag nach der der Mitgliederversammlung seine bereits vorgefertigte Amtsniederlegung an den 
neuen Ersten Vorsitzenden übergab wurde der Platz des Zweiten Vorsitzenden freigemacht. Dirk Bernau 
ließ sich durch seine ihn weiterhin unterstützenden alten Vereinsvorstandsmitglieder, am Willen der Mitglie- 
der vorbei, wieder in den Vorstand des Vereins als Zweiten Vorsitzenden berufen. 

 
Durch diese Vorgehensweise ist die von der Mehrheit in der Mitgliederversammlung gewünschte inhaltli- 
che und personelle Änderung in der Vereinsführung nicht erfolgt. Die Mehrheit des derzeitigen Vereinsvor- 
standes wollte an der alten Vorgehensweise nichts ändern. Ein Neuanfang und eine Richtungsänderung, 
die unbedingt erforderlich ist, um den Verein wieder in ein sicheres Fahrwasser zu führen, waren mit dem 
jetzigen Vereinsvorstand nicht möglich. Die Mehrheit des Vereinsvorstandes blockierte seit der Mitgliederver- 
sammlung eine konstruktive Zusammenarbeit. 

 
Aus diesem Grund war es leider unumgänglich nochmals eine außerordentliche Mitgliederversammlung 
abzuhalten um alle nur von Dirk Bernau und Manfred Moderegger berufenen Vereinsvorstandsmitglieder 
abzuwählen und die somit freigewordenen Ämter durch die Vereinsmitglieder neu wählen zu lassen. Dieser 
Beschluss wurde den Vereinsvorstandsmitgliedern mitgeteilt.  
 
Daraufhin gab es zwei Reaktionen: 

 
Erstens den als ASV-Report betitelten Leserbrief des alten Vereinsvorstands auf dessen Inhalt nicht weiter 
eigegangen werden soll, außer dass diese private Meinungsäußerung die Vereinsmitglieder 120 �¼ Porto 
gekostet hat, und Zweitens dass - um nicht noch einmal abgewählt zu werden - Dirk Bernau seinen Rücktritt 
erklärte, ebenso wie seine Gefolgschaft. 
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Bericht über die außerordentliche Mitgliederversammlung vom 4.Mai 2014 
 
Die außerordentliche Mitgliederversammlung begann um 11:05 Uhr, der erste Vorsitzende Peter Stommel 
begrüßte alle Anwesenden und bat alle Anwesende, sich in die ausliegende Anwesenheitsliste einzutragen, 
soweit noch nicht geschehen. 

 
Einstimmig in die Mandats- und Prüfungskommission wurden gewählt: Gerd Mander, Hans Niemeyer und 
Wilhelm Stock. 

 
Der erste Vorsitzende Peter Stommel stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß eingeladen 
und gem. § 27 der Satzung beschlussfähig ist. Anhand der Anwesenheitsliste wurde festgestellt, dass 59 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 

 
Es wurden 2 schriftliche Anträge zur Tagesordnung fristgerecht eingereicht. Antrag von Hans Niemeyer 
�Ä�6�D�W�]�X�Q�J�V�l�Q�G�H�U�X�Q�J�³ und Antrag von Rainer Roth �Ä�'�L�V�N�X�V�V�L�R�Q und Aberkennung der Ehrenmitgliedschaft 
Manfred Mo�G�H�U�H�J�J�H�U�³�� 

 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 09.03.2014 wurde von dem Zweiten Vorsitzenden Hubert 
Pfirrmann vorgelesen und von den anwesenden Mitgliedern einstimmig genehmigt. Das Protokoll der außer- 
ordentlichen Mitgliederversammlung vom 09.03.2014 wurde von dem Ersten Vorsitzenden Peter Stommel 
vorgelesen und von den anwesenden Mitgliedern einstimmig genehmigt. 

 
Der Erste Vorsitzende verlas seinen Bericht zur aktuellen Situation und wies darauf hin, dass der Verein 
zurzeit zwei große Probleme hätte. Erstens die Mitgliederzahlen: von 2011 bis Ende 2013 ist die Mitglieder- 
zahl von 311 auf noch 199 Mitglieder gesunken. Seit der Abwahl von Dirk Bernau wurden 23 Mitglieder neu 
aufgenommen. Weitere ehemalige Mitglieder haben ihre Rückkehr in den Verein zugesagt sobald die 
Situation im Vorstand bereinigt würde. 

 
Das zweite Problem: Die Entwicklung des Vereinsvermögens. In den Jahren 2011 und 2012 wurde das Ver- 
einsvermögen mehr als halbiert, teils durch unnötige, teils durch überhöhte Ausgaben. Beispiel: Es sind 
neue schwarze Aufnäher für �����������¼ gekauft worden obwohl es im Bestand, noch über 250 gelbe Aufnäher 
gab. Dies nur weil Bernau den Mitgliedern eine kostenlose Jahresgabe zukommen lassen wollte. Was 
nebenbei gesagt auch wieder einmal der Satzung widerspricht. 

 
Diese und andere Ungereimtheiten sollten durch eine Überprüfung der Kassenunterlagen der vergangenen 
Jahre festgestellt werden. Doch trotz mehrfacher Aufforderung, die Unterlagen zur Verfügung zu stellen, 
teilte man dem ersten Vorsitzenden mit, dass diese nicht mehr auffindbar wären sondern sogar als gestohlen 
gemeldet wurden. 

 
Seit dem Rücktritt von Dirk Bernau und seinem restlichen Vereinsvorstand wurde ein Übergangs-Vereinsvor- 
stand gebildet um die anfallenden Aufgaben zu erledigen. Es sind zum Teil langjährige Vereinsmitglieder, die 
bereits in der Vergangenheit Vereinsvorstandarbeit geleistet haben. Diese Personen stellten sich auch zur 
Wahl. (Fortsetzung auf Seite 8) 
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Bericht über die außerordentliche Mitgliederversammlung vom 4.Mai 2014 - Fortsetzung 
 
Der erste Vorsitzende merkte an, das sich hier eine gute Mischung aus erfahrenen und jungen Mitgliedern 
gefunden hätte. Die auch in der Lage sein sollten, die schwierigen Aufgaben, der kommenden Zeit zu bewäl- 
tigen. 

 
Die da wären: 

 
Die Finanzen zu ordnen und gegeben falls Regressansprüche geltend zu machen 

 
Intensiv um neue Mitglieder kümmern, um die Möglichkeit zu haben, die Mitgliedsbeiträge und den Aufnah- 
mebeitrag nach unten zu korrigieren 

 
Bis Herbst (Abangeln 2014), eine Neufassung der Vereinssatzung zur Abstimmung vorzulegen.  

 
Nach fast vier Monaten Stillstand sich wieder intensiv um die Gewässer zu kümmern. 

 
�Ä�.�D�V�V�H�Q�E�H�U�L�F�K�W für den Zeitraum 1.Januar bis 1.April ���������³ 

 

Der Kassenbericht wurde vorgelesen durch die Kassiererin Manuela Benkert. Ergänzend zum Kassenbericht 
zitierte der erste Vorsitzende Peter Stommel aus dem Schreiben der Finanzverwaltung NRW vom 16.04.2014 
vor indem dem Verein mitgeteilt worden ist: 

 
Die vorgenommene Gutscheinaktion ist nicht statthaft, da gemeinnützig gebundenes Vermögen nicht sat- 
zungsgemäß eingesetzt sondern fehlverwendet wurde. Mittelfehlverwendungen führen grundsätzlich zu der 
Aberkennung der Gemeinnützigkeit. Damit von der Aberkennung der Gemeinnützigkeit abgesehen werden 
kann, soll der Betrag in Höhe von 1.125 �¼ bis 30.06.2014 dem Vereinsvermögen zurückgeführt werden. 

 
Dirk Bernau lehnte ab den Betrag zu zahlen. Um die Gemeinnützigkeit nicht zu verlieren erklärten sich Mit- 
glieder des derzeitigen Vereinsvorstands bereit, den angemahnten Betrag von 1.125 �¼ in die Vereinskasse 
zu zahlen. Der Betrag soll bei den verantwortlichen Vereinsvorstandsmitgliedern eingeklagt werden. Ein 
Strafverfahren wegen Veruntreuung ist anhängig. 

 
Auf den lautstark, in die Versammlung gerufenen Hinweis, von Gerda Bernau, dass es schon mal eine Gut- 
scheinaktion unter dem ersten Vorsitzenden Peter Stommel gegeben hätte antwortete dieser, ja das wäre 
richtig und er hätte sobald er durch die Zeugenvereinnahmung im Ermittlungsverfahren gegen Dirk Bernau 
von der Unrechtmäßigkeit der Werbeaktion erfahren habe den Schaden, der in dem Zeitraum von 2009 bis 
2010 entstanden war in Höhe von �����������¼ dem Verein erstattet. Es werde nun auch geprüft, wie viele Gut- 
scheine unter der Vereinsführung von Dirk Bernau im den Jahren 2011 und 2012 ausgestellt wurden, um 
dieses Geld ebenfalls einzufordern. 

 
Der Bericht der Kassenprüfung für den Zeitraum 01.01.2014 bis01.04.2014 wurde vorgetragen von Gerd 
Mander. 
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Bericht über die außerordentliche Mitgliederversammlung vom 4.Mai 2014 - Fortsetzung 
 
Kassenprüfer Gerd Mander beantragte, den Kassierer und den Vereinsvorstand zu entlasten. Bei der an- 
schließenden Abstimmung wurden der Kassierer und der Vereinsvorstand mit 41 Stimmen dagegen, 18 
Enthaltungen, 0 dafür nicht entlastet. 

 
Neuwahlen: 

 
Manuela Benkert wurde einstimmig zur Kassiererin gewählt. 
Hubert Pfirrmann wurde mit 55 ja-Stimmen zum Zweiten Vorsitzenden gewählt. 
Uwe Busch wurde mit 55 ja-Stimmen zum Ersten Geschäftsführer gewählt. 
Michael Pickel wurde mit 55 ja-Stimmen zum Zeiten Geschäftsführer gewählt. 
Peter Kröniger wurde mit 55 ja Stimmen zum Ersten Gewässerwart gewählt. 
Tobias Kröniger wurde mit 55 ja Stimmen zum Zweiten Gewässerwart gewählt. 
Stefan Mandt wurde mit 55 ja Stimmen zum Arbeitseinsatzleiter gewählt. 
Mike Mac Nelly wurde mit 55 ja Stimmen zum Ersten Jugendleiter gewählt. 
Frank Wolter wurde mit 55 ja Stimmen zum Zweiten Jugendleiter gewählt. 
Michael Staat wurde mit 55 ja Stimmen zum Sportwart gewählt. 

 
�Ä�$�Q�W�U�D�J Hans Niemeyer wegen �6�D�W�]�X�Q�J�V�l�Q�G�H�U�X�Q�J�³ 

 
Hans Niemeyer erklärte, er hätte die Satzung gelesen und festgestellt, dass diese nicht demokratisch sei, 
1.Vorsitzende und 2.Vorsitzende entscheiden allein wobei der 1 Vorsitzende doppeltes Stimmrecht besitzt 
und somit der 1. Vorsitzende alle wichtigen Entscheidungen alleine treffen könne. Sein Vorschlag: Alle Per- 
sonen des Vereinsvorstands entscheiden gemeinsam und für jeden Beschluss müssen mindestens 5 Vor- 
standsmitglieder anwesend sein. Ein weiterer Punkt, es sollen die Protokolle, der Vorstandsitzungen für 
interessierte Mitglieder einsehbar abgelegt werden. Namen sollen nicht sichtbar sein. Der Erste Vorsitzende 
Peter Stommel sagte, dass die Planung vorsehe, dass eine Satzungsänderung bis zum Abangeln 2014 bei 
der Mitgliederversammlung vorgelegt werden soll. 

 
Daraufhin wurde von den anwesenden Mitgliedern einstimmig folgender Arbeitsauftrag beschlossen: 

 
Bis zur Mitgliederversammlung beim Abangeln ist den Vereinsmitgliedern eine Neufassung der Satzung zur 
Abstimmung vorzulegen.  
 

Das Vereinsmitglied Rainer Roth begründete seinen Antrag �Ä�'�L�V�N�X�V�V�L�R�Q und Aberkennung der 
Ehrenmitgliedschaft Manfred �0�R�G�H�U�H�J�J�H�U�³ mit den Worten: 

 
Hier sei etwas passiert was nicht hätte passieren dürfen, - dass ein verdientes Mitglied sich das Recht 
herausnimmt, sich über eine Entscheidung der Mitgliederversammlung zu stellen indem er den Posten 
des 2. Vorsitzenden nicht abgelehnt oder davon in der Versammlung zurücktrat sondern im Anschluss an 
die Versammlung, einen vorgefertigten Brief mit seinem Rücktritt dem 1. Vorsitzenden übergab, und somit 
den Weg frei machte um Dirk Bernau durch seine Vereinsvorstandsmitglieder am Willen der 
Mitgliederversammlung vorbei wieder als 2. Vorsitzenden in den Vereinsvorstand berufen zu lassen. 
Hiermit stellte er sich über das Votum der demokratisch entscheidenden Mitgliederversammlung. 



ASV-Report 2014 / 2 10 12. Juni 2014 
 

 www.asv-rheidt.com 
 

 

Bericht über die außerordentliche Mitgliederversammlung vom 4.Mai 2014 - Fortsetzung 
 
Da stellt sich die Frage: Hat er damit noch den Titel Ehrenmitglied verdient? 

 
In der anschließenden Diskussion wurde darauf hingewiesen, dass das Mitglied seit Jahrzehnten im Verein 
sei. Schön wäre es wenn sich Manfred Moderegger selbst zu der Sache äußern würde bevor eine Abstim- 
mung durch die Mitglieder erfolgt. 

 
Der Erste Vorsitzende Peter Stommel führe dazu aus, dass man die Angelegenheit mit Ruhe betrachten solle 
da noch mehrere Verfahren anhängig seien und man solle die Entscheidung bis zur nächsten Mitgliederver- 
sammlung vertagen. 

 
Anfragen und Mitteilungen: 

 
Achim Neugebauer fragte, was mit den offenen Verfahren wäre. Der erste Vorsitzende antwortete, ja es gibt 
derzeit 2 laufende Verfahren, zu deren Ausgang könnte man noch nichts sagen, die Information dazu folgt 
zu einem späteren Zeitpunkt. 

 
Auf die Frage zu den gestohlenen Kassenbüchern antwortete der 1. Vorsitzende: Bei der Kreissparkasse 
sind die Kontoauszüge für Jahre 2011 und 2012 angefordert worden und jetzt müssen alle Überweisungs- 
empfänger angeschrieben werden und um Zusendung der Rechnungskopien gebeten werden. Nach Erhalt 
aller Rechnungen wird überprüft ob die Ausgaben mit der Satzung und den Vorstandsbeschlüssen überein- 
stimmen bzw. ob die Ausgaben überhaupt oder in der Höhe gerechtfertigt waren. Nach der Überprüfung wird 
sich herausstellen ob Regressansprüche bestehen. 

 
Da keine weiteren Anfragen seitens der außerordentlichen Mitgliederversammlung gestellt wurden, verwies 
der Erste Vorsitzende Peter Stommel auf die anstehenden Veranstaltungen, bat um rege Teilnahme und 
bedankte sich bei den erschienenen Vereinsmitgliedern für ihr Kommen und beendete die außerordentliche 
Mitgliederversammlung vom 04.05.2014 um 12:05 Uhr. 

 
Mitglieder des ASV- Rheidt im Dienste der Natur 

 
In enger Zusammenarbeit mit dem Rhein-Sieg-Kreis konnte im Winter 2012 eine Flachwasserzone am Stocke- 
mer See realisieren können. Über die Ziele der Strukturverbesserung wurde bereits mehrfach berichtet. Er- 
freulicherweise konnte im darauf folgenden Frühjahr erstmals die �Ä�+�R�F�K�]�H�L�W�³ der Karpfen beobachtet werden, 
die in einer Vielzahl das Flache und warme Wasser des ca. 500 Quadratmeter großen Auskiesungsbereichs 
zum Ablaichen aufgesucht hatten. Da aber die Entwicklung der Unterwasserflora nur schleppend voran geht, 
mussten auch in diesem Jahr wieder künstliche Laichhilfen in Form von Rundbürsten und Weidenbündel 
eingebracht werden. Nach Bekanntwerden des Vorhabens meldete sich eine Vielzahl interessierter Angler, 
die unter der Leitung der beiden Gewässerwarte Peter und Tobias Kröniger ihre Freizeit in den Dienst der 
Natur stellten und tatkräftig mit anpacken wollten. (Fortsetzung auf Seite 11) 
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Mitglieder des ASV- Rheidt im Dienste der Natur - Fortsetzung 
 
Nach vielen Stunden konnte das �Ä�(�Q�W�Z�L�F�N�O�X�Q�J�V�J�H�E�L�H�W�³ wieder sich selbst überlassen werden und die Angler 
des ASV- Rheidt mit der Gewissheit den Stockemer See verlassen, erneut einen wichtigen Beitrag zur Rekul- 
tivierung des Stockemer See geleistet zu haben. Peter Stommel, der Erste Vorsitzende sprach allen Helfern 
ein großes Lob und den herzlichen Dank für die freiwillig geleistete Arbeit aus. 

 

 

Erfolgreiche Bestandskorrektur im Stockemer See 
 
Zur Regulierung des Karpfenbestands wurde es erforderlich, die Großkarpfen im Stockemer See zu reduz- 
ieren. Da sich jedoch die größte Population von Großkarpfen vorwiegend im südlichen Bereich des Sees 
aufhält, konnten diese auf Grund der bestehenden Angelgrenzen nicht befischt werden. Dieser Umstand 
wurde dem Rhein-Sieg-Kreis vorgetragen und es konnte erstmals im vergangenen Jahr eine befristete Aus- 
nahmegenehmigung zur Erweiterung der Angelgrenzen bewirkt werden. Auch das Befahren dieser Bereiche 
mit Angelbooten war Bestandteil der Genehmigung, die bis Anfang Mai 2014 befristete war. Im April dieses 
Jahres konnte der Erste Vorsitzende Peter Stommel den Behörden gegenüber, durch eine von Wolfgang 
Meidt erstellte Dokumentation, die erfolgreiche Umsetzung dokumentieren. Mehr als 20 Großkarpfen mit 
Gewichten bis zu 35Pfund konnten registriert und dem Gewässer entnommen werden. Auf Grund der 
erfolgreichen Umsetzung und einer eindrucksvollen Dokumentation wurde die Ausnahmegenehmigung 
seitens des Rhein-Sieg-Kreises nun bis zum 31. Mai 2015 verlängert. Ein besonderer Dank gilt den 
versierten und engagierten Anglern, die an der erfolgreichen Umsetzung mitgeholfen haben. Die neuen 
Angelgrenzen, sowie die zeitlichen Regelungen können dem Infokasten am See nachgelesen werden. 
Weiterhin sind mir auf die Unterstützung der Vereinsmitglieder angewiesen. 
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Anangeln am Stockemer See 
 

Trotz regnerischen Wetters und unangenehmer Kühle hatten es sich fast 40 Angler nicht nehmen lassen 
am ersten Gemeinschaftsangeln in diesem Jahr teilzunehmen. Endlich konnte mal dem geliebten Hobby 
gefrönt werden ohne auf die unangenehmen Ereignisse der letzten Zeit zu treffen. Wie meist bei solchen 
Gemeinschaftsveranstaltungen entsprachen die Fangergebnisse nicht immer den Erwartungen der Angler. 
Den schwersten Fisch bei den Senioren wurde diesmal von Frank Lehmann gelandet, eine Bachforelle mit 
einem Gewicht von 975 Gramm. Dafür erhielt er aus der Hand des Ersten Vorsitzenden Peter Stommel den 
entsprechenden Pokal. Den Jugendlichen war es an diesem Tag nicht vergönnt einen Fisch zu fangen. 

 

Zum Frühschoppen im Anschluss an das Anangeln und zum nachfolgenden Mittagsessen trafen noch weit- 
ere Vereinsmitglieder ein. Die hervorragende Erbsensuppe mit Extrawurst traf den Geschmack bei allen 
Teilnehmern. In seiner Ansprache dankte der Erste Vorsitzende für die Beteiligung und den harmonischen 
Ablauf der Veranstaltung und lud die Anwesenden herzlich zur Teilnahme an den bevorstehenden 
Vereinsveranstaltungen ein. Die übliche kleine Tombola mit schönen Preisen belohnte die Gewinner für 
ihre Teilnahme beim Anangeln und beendete eine gelungene harmonische gemeinschaftliche 
Angelveranstaltung am See. 

 

Vatertagsangeln 
 

Da auch diese Traditionsveranstaltung in den letzten Jahren an Zulauf verloren hatte, gingen die Überle- 
gungen seitens der Organisatoren dahin, künftig darauf verzichten zu wollen. Doch einen Versuch wollte 
der neue Vereinsvorstand dennoch unternehmen. Und plötzlich waren es 35 Anmeldungen von �Ä�9�l�W�H�U�Q�³�� 
die ihren Ehrentag im Kreise Gleichgesinnter am Vereinsheim verbringen wollten. Natürlich wurde auch 
diesmal die Angelfischerei nicht mit dem nötigen Elan betrieben, sondern lieber mit den befreundeten Ver- 
einskameraden gefachsimpelt, Anglerlatein verbreitet und natürlich mit einem frisch gezapften Kölsch auf 
alte und vor allem auf neue Zeiten angestoßen. Das Vereinsheim galt an diesem Tag auch als Anlaufstelle 
von interessierten Anglern, die sich über eine Mitgliedschaft im ASV-Rheidt informieren konnten. Und wenn 
man den Bekundungen Glauben schenken kann, sollte der Verein in Kürze 7 neue Mitglieder verbuchen 
können. Gegen Mittag sollte der vereinseigene Schwenkgrill bis Ranzel zu sehen gewesen sein, denn 
unser Heimwart brutzelte sich in den kulinarischen Sternehimmel. Mit deftigen Steaks, Bauchspeck, 
Würsten und allerlei Salaten wurde auch der größte Hunger gestillt. Achim Neugebauer, der unterstützend 
die Theke bediente, zapfte sich mit randvollen Gläsern in die Herzen durstiger Kehlen. Und am 
Nachmittag, nachdem auch der letzte Kuchen verkrümelt war, konnte der Erste Vorsitzende Peter Stommel 
die Gewissheit mit nach Hause nehmen, auch im nächsten Jahr auf eine Vielzahl von �Ä�$�Q�J�H�O�Y�l�W�H�U�³ zählen 
zu können. 
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Die Kommunikationswege des Vereins 
 
Neben dem ASV-Report und der Homepage möchten wir künftig auch verstärkt Emails und SMS als Informa- 
tionsmittel nutzen um die Mitglieder auf aktuelle Änderungen hinweisen zu können. Leider haben wir noch 
nicht von allen Mitgliedern die Email Adressen und Mobilfunknummern. Auf diesem Weg bitten wir Sie die 
gewünschten Informationen an den Ersten Geschäftsführer Uwe Busch (Uwe-Busch@asv-rheidt.com) zu 
senden. 

 
Bürozeiten im Vereinsheim 

 
Ab sofort ist die Geschäftsstelle des ASV-Rheidt im Vereinshaus jeden Dienstag von 17:30 Uhr bis 19:30 Uhr 
besetzt. Mitgliederfragen, Anträge und die Bestellung bzw. Ausgabe von Tageskarten können dort erfolgen. 

 
Vereinsjugend 

 
Die Jugendleiter Mike MacNelly und Frank Wolter haben ein umfangreiches und interessantes Angebot für 
unsere Vereinsjugend ausgearbeitet über das die Jugendlichen in einem separaten Schreiben der Vereins- 
jugendleitung informiert werden. 

 
Casting 

 
Es ist wieder soweit! Das Wetter wird besser, der Rasen ist gemäht! Die Castingsaison ist eröffnet. Wie schon 
im letzten Jahr trifft sich unsere kleine Castinggemeinde zum wöchentlichen Training. Trainiert wird immer 
Freitags um 16:30 auf der Castingwiese am Stockemer See. Dort messen wir uns in der Castingdisziplin 
�³�6�N�L�V�K�´ bei der man versucht mit einer dafür vorgesehenen Castingrute auf eine der 5 kreisrunden 
Holzscheiben zu treffen. Wer kann zum Training kommen? Jeder! Ob jung oder alt! Jeder ist herzlich 
willkommen, um sich mal immer in einer der 3 Disziplinen zu versuchen und eventuell findet ja der Eine 
oder Andere gefallen und nimmt regelmäßig am Training teil. Also bis Freitag! 

 
Vereinsveranstaltungen (* erfordert Anmeldung bis eine Woche vor der Veranstaltung beim Sportwart) 

02.08.2014 Brunnenfest ab 14.00 Uhr 

30.08.2014    Freundschaftsangeln * 
Nachtangeln* 

07.09.2014 Laachangeln* 

21.09.2014    Verbandsfischen Fließwasser* 
am Rhein Bereich Krefeld 

28.09.2014 Abangeln 

15.11.2014    Martinsangeln* 

06.12.2014    Nikolausangeln* 
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Die Mitglieder des Gesamtvorstandes (Stand 12. Juni 2014) 
 

   
Erster Vorsitzender: 

Peter Stommel 
Geschwister-Scholl-Str. 11, 53859 Niederkassel, 

Tel: 02208 / 8858, mobil: 0 176 / 30338111 
EMail: peter-stommel@asv-rheidt.com 

 

 

Erster Geschäftsführer: 
Uwe Busch 

Frauenstr. 306, 53819 Neunkirchen-Seelscheid 
Tel.: 02247 / 968772, mobil: 0175 / 5741835 

EMail: uwe-busch@asv-rheidt.com 
 

 

Erster Gewässerwart: 
Peter Kröniger 

Hammstr. 29, 53757 Sankt Augustin, 
Tel.: 02241 / 335740, mobil: 0 172 / 6076762 

EMail: peter-kroeniger@asv-rheidt.com 

Zweiter Vorsitzender: 
Hubert Pfirrmann 

Drosselweg 26, 53859 Niederkassel, 
Tel.: 0228 / 75391 

EMail: hubert-pfirrmann@asv-rheidt.com 
 

 

Zweiter Geschäftsführer: 
Michael Pickel 

Thelengasse 59, 53859 Niederkassel, 
Tel.: 0228 / 466196 

EMail: michael-pickel@asv-rheidt.com 
 

 

Zweiter Gewässerwart: 
Tobias Kröniger 

Vilicher Str. 77, 53757 Sankt Augustin, 
Tel.: 02241 / 1278613, mobil: 0176 / 70245774 

EMail: tobias-kroeniger@asv-rheidt.com 
 
 

Kassiererin: 
Manuela Benkert 

Pastor-Hochherz-Str. 146, 53859 Niederkassel, 
Tel.: 02208 / 73113 

EMail: manuela-benkert@asv-rheidt.com 
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Die Mitglieder des Gesamtvorstandes (Stand 12. Juni 2014) 
 

   

Erster Jugendleiter: 
Mike MacNelly 

Rochusstr. 26, 53123 Bonn, 
Tel.: 0228 / 2436371, mobil: 0151 / 61216622 

EMail: mike-macnelly@asv-rheidt.com 
 

 

Arbeitseinsatzleiter: 
Stefan Mandt 

Siegstr. 27, 53844 Troisdorf, 
Tel.: 0228 / 24008268, mobil: 0176 / 84661762 

EMail: stefan-mandt@asv-rheidt.com 

Zweiter Jugendleiter: 
Frank Wolter 

Drosselweg 26, 53859 Niederkassel 
Tel.: 02208 / 75222, mobil: 0157 / 71540107 

EMail: frank-wolter@asv-rheidt.com 
 

 

Beisitzer: 
Reinhard Netzel 

Käulchenweg 34, 51105 Köln 
Tel.: 0221 / 838106, mobil: 0171 / 9335881 

EMail: reinhard-netzel@asv-rheidt.com 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sportwart: 

Michael Staat 
Schleidener Str. 10, 53842 Troisdorf 

Mobil: 0176 / 36326384 
EMail: michael-staat@asv-rheidt.com 

Beisitzer: 
Andreas Paul 

Ferdinand-Schmitz-Str. 62, 53639 Königswinter 
Tel.: 02223 / 900396, mobil: 0160 / 93637700 

EMail: andreas-paul@asv-rheidt.com 
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Verbands-Stillwasserfischen 2014 
 
Bei strahlendem Sonnenschein fand unser diesjähriges Verbandsstillwasserfischen im Bezirk Rurtal am Jan- 
sen See bei Wassenberg statt.18 Vereine aus 10 Bezirken hatten ihre Anglerinnen und Angler angemeldet. 
Unter ihnen auch ein Rollstuhlfahrer, der mit seiner Begleitung, einen hervorragend präparierten Behinder- 
tenplatz vorfand. 

 
Die untere Landschaftsbehörde Heinsberg verlangte im Vorfeld der Veranstaltung noch eine Begehung der 
Angelplätze, um eventuell vorhandene Brutplätze großräumig auszulassen. Bei der Begehung vertrat mich 
freundlicher Weise der erste Vorsitzende des Gastgebervereins SAV Erholung Effeld e.V. 1960 Heinz Jakob 
Meyer. Brutplätze waren in den Bereichen, an denen am Jansen See geangelt werden darf, nicht vorhanden. 

 
Bereits am Samstag traf ich mich mit Heinz Jakob Meyer und Helmut Busch zum festlegen der Angelplätze. 
Auf Grund der hohen Teilnehmerzahl mussten in einigen Bereichen Koppelplätze festgelegt werden, damit 
alle Petri Jünger ein Fleckchen am Wasser finden konnten. Auf der Rückfahrt, nach dem 
Abstecken, machten mein Mann und ich noch eine Runde durch die Niederlande; man sollte sich nicht immer 
aufs Navi verlassen. 

 
Sonntagmorgen waren wir jedoch pünktlich �± ohne Navi �± am See, um die Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
mit einem heißen Kaffee zu begrüßen. Nach der Ausgabe der Platzkarten versuchten  die Anglerinnen und 
Angler 3 Stunden einen oder mehrere Fische an den Haken zu bekommen. Dreizehn glückliche Fänger 
brachten mittags ihren Fang zum vermessen und wiegen. Den Fisch des Tages, ein Schuppenkarpfen von 
730 Gramm bei einer Länge von 38 cm brachte Ingo Foerster von SAV Oberhausen-Lirich e.V. zur Waage. 
Günter Jagiella vom ASV Forelle 76 e.V. Wachtendonk konnte sich über einen Giebel, 1 Karausche und 2 
Brassen freuen. 

 
Helmuth Jäckel und Reiner Zitz, die Vorsitzenden des Bezirkes Rurtal ließen es sich nicht nehmen zur frühen 
Morgenstunde die Teilnehmer willkommen zu heißen. Unser Referent für Öffentlichkeitsarbeit Hanns Hönigs 
war, wie immer, anwesend um die Veranstaltung im Bild festzuhalten. Gegen Mittag gesellte sich unser Ver- 
bandsvorsitzende Walter Sollbach zu uns. Trotz Erkrankung hatte er sich auf den Weg gemacht, um dabei 
zu sein und dem Gastgeberverein ein kleines Dankeschön für die Jugendgruppe zu überreichen. Hierfür 
gebührt unserem Vorsitzenden ein besonderer Dank. Während wir uns am See aufhielten baute 
Heinz Jakob Meyer mit seinen fleißigen Helfern Tische und Stühle zum Mittagessen am Vereinsheim in Ef- 
feld auf. 

 
Nach dem Essen, einem sehr schmackhaften Kartoffelsalat mit Leberkäse, geliefert von einer ortsnahen 
Landmetzgerei, überreichte Walter Sollbach den Verbandsteller an Ingo Foerster für den Fisch des Tages. Im 
Anschluss verteilten wir gemeinsam an alle Anglerinnen und Anglern eine kleine Erinnerungsgabe; dankten 
ihnen für ihr Kommen und wünschten eine gute, unfallfreie Heimfahrt. 

 
Für die große Hilfe möchte ich mich bedanken bei Herrn Meyer und seinen Jungs, bei Angelika Weiergans 
und Gabi Breuer von den Lucherbergern und bei meinem Mann. 
Angelika Wilms 
Referentin für Fischen 


